

# LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
calle de Sagasta, número 25, bajos  
TELÉFONO NÚMERO 7.

Anuncios á precios convencionales.  
Comunicados á UNA peseta línea.  
Inserciones á no, no se devuelven los originales.  
No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepciones los comunicados.  
No se publican los días siguientes á festivos.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

LOGROÑO, un mes UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado en la Administración, TRES pesetas. Trimestre vendido ó cobrado por comisionado, TRES PESETAS Y VEINTICINCO CÉNTIMOS.—Países de la Unión Postal, semestre, OATROCE pesetas.  
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de «LA RIOJA».  
Será considerado como suscriptor todo aquel que no devuelva los números á la Administración del periódico.  
Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

**PEREDA** OCULISTA  
Muro de la Penitencia, 8, entr.  
Consulta diaria y operaciones de 11 á 1 y de 3 á 4.  
Gratis para los pobres.

**VENÉREO-SIFILISIS**  
GRAN CONSULTORIO  
con todos los adelantos científicos para la más rápida curación de estas enfermedades á cargo de dos notables médicos especialistas.—Reserva absoluta.  
Mercado, 4, principal  
Horas: de 6 á 7 de la tarde.  
Véase «Cirugía moderna» en tercera plana.

**SORDOS**  
Gran invento. D. Vicente Ruiz, Director del Gabinete acústico de Madrid, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su Real privilegio. Dicho señor remite prospectos gratis mandando sellos para contestar.—Montera, 8, Madrid.

**Personajes admirados**  
A los tres Reyes Magos, Melchor, Gaspar y Baltasar, que han visto la gran colección de juguetes que se exhiben en los escaparates del comercio *La Avanciación*, 104 Mercado, 106, los extraña que este año, hayan recibido pocas cartas pidiendo juguetes, en proporción de otros años, y para que luego no haya niños quejosos, les suplican que, cuanto antes, hagan sus pedidos, para formar sus listas y dejar á todos satisfechos.  
En el comercio de Eugenio Amairic Fouché, se reciben las esquilas.

### IDEAS AJENAS

#### Transformación de las Audiencias

Precisa el decir muy claro y repetir más de una vez, como venimos haciendo, lo al correr de estos artículos, que los Tribunales de Partido, creados por virtud de la reforma actual del señor Montero Ríos, sustituirán con gran ventaja á las Audiencias provinciales, hoy existentes.  
La creación de estos organismos fué el primer paso dado por el eximio jurista Sr. Alonso Martínez para acercarse al ideal, completamente llevado ahora á la práctica por el Sr. Montero Ríos, de distribuir equitativamente la administración de Justicia por todo el territorio de España; de suerte que, como venimos sosteniendo con insistencia, se realice igualmente la hermosa transformación de ir á buscar la justicia á los justiciables, en vez de andar siempre los justiciables detrás de la justicia.  
No pasó, sin embargo, el hermoso pensamiento de adquirir un progreso sin escaso de resultados en la práctica que enseguida hubo necesidad de suprimir las llamadas de «perro chico», no obstante haber ocasionado grandes sacrificios á las poblaciones que luchaban por mantenerlas a todo trance.  
Y fracasaron, en primer término, porque no consiguieron el respeto público, que debe ser esencial en todo organismo jurídico, y porque hubo necesidad de improvisar magistrados, sin hábitos para el cargo, sin otras aspiraciones que ascender á la Territorial, ni otra competencia que la exclusivamente criminal.  
Se originaba de aquí el mal mayor de tener que nutrir las Audiencias Territoriales con un personal que apenas cultivaba la jurisdicción civil, resultando las Territoriales, por consiguiente, unos seminarios imperfectos, de los cuales desentendieron más tarde muchos magistrados que no han tenido el menor reparo en formar parte de las provinciales.  
Reducida además la existencia de las Audiencias provinciales á las capitales de provincia, han de conglomerarse en ellas por fuerza demasiados asuntos, se destruye, por consiguiente, el pensamiento fundamental del Sr. Alonso Martínez de facilitar, facilitándole, el procedimiento de administrar justicia, y se parturba sobre todo la función del Jurado, obligándole á recorrer distancias enormes, á abandonar deberas y cuidados de intereses de salud y de personas, por unas dietas mezquinas, que no le recompensan de nada, á pesar de suponer un gasto de dos millones de pesetas para el Estado.  
Mientras Madrid y 15 capitales más que cuentan con Audiencia Territorial poseen dos Audiencias, en el radio de muchas lenguas y á través de gran número de poblaciones importantes no existe un solo organismo adecuado que acoiera y solucionara asuntos tan importantes como los que afectan al honor y á la propiedad, á la libertad y á la vida de los ciudadanos.  
Especialmente en Madrid se da la anomalía de que las Salas de la Audiencia Territorial forman de hecho la Audiencia Provincial, conservando en el primer concepto la jurisdicción competente sobre Segovia, Toledo y Guadalajara, y en el segundo una categoría inferior á la jerarquía que pueden ostentar, gracias á la oportuna y retidísima intervención del Tribunal Supremo por conservársela.  
Demasiado se nos alcanza que no suene ser propiedad del corazón humano hacer la cosa de los más dignos sino de los más felices, como si en ello fuera parte de su bienestar; y creemos, por tanto, que mientras exista el actual régimen arbitrario de la Justicia, continuarán vacilando la fortuna y el poder de los funcionarios; y en vez de contemplar, como debieran,

el abatimiento y miserable condición á que han llegado, cada cual no aspirará más que á ser lo que es hoy aquel que los favorece.

Nosotros excitaremos siempre á los jueces, abogados y funcionarios á que contemplen con elevación de miras el sagrado de sus funciones, porque entendemos que, tal como se halla establecido su ejercicio, ni es humano ni conviene á nadie de que su principal misión es contemplar el brillante destino de los hombres y alianzarle el camino de aquella felicidad, hermosamente trazada en una máxima de Virgilio en la *Eneida*: «*Non ignara mali, miseris succurrere disco.*»  
Volviendo á la creación de Tribunales de Partido, para sustituir á las defectuosas Audiencias, no sólo los defendemos como aspiración científica, sino como satisfacción laudable y justa á los intereses de la opinión, postergados siempre y en lucha, quizás, también ahora con los de algunos abogados y funcionarios, los menos por fortuna.  
No son los Tribunales de Partido una novedad, puesto que se crean ya en la ley de 1870, y razones que reservamos para otros artículos, especialmente dedicados al caso, podremos emplear en su defensa.  
Por lo pronto, y para muestra de lo que es posible alegar en su mandato, bastará considerar que se da vida á cuatrocientos y tantos juzgados, cuyos letrados y funcionarios son tan dignos de tenerse en cuenta como los pocos que, por suerte de la dignidad profesional, se sienten molestados en algunas de las 34 Audiencias provinciales.—*J. de la Cal.*

### ARNEDO

Han pasado las fiestas sin novedad.  
En la iglesia de Santo Tomás se ha celebrado un solemne triduo, predicando el reverendo jesuita padre Pallarés varios sermones de una manera brillante.  
Tuviron lugar en las parroquias de Santo Tomás y San Cosme y convento de Religiosas Clarisas, las Misas de gallo en la noche del 31 de diciembre, estando llenos de fieles dichos templos, sin que ocurriesen incidentes desagradables y con mucha devoción. Para nada intervinieron las autoridades, limitándose á vigilar; las calles durante aquella noche estuvieron animadas.  
El tiempo, bueno, lloviendo.  
Se dice que á una pobre mujer llamada Justa, la robaron en uno de estos días en el camino de Quel, unas 14 pesetas.  
La Guardia civil practica diligencias para la busca y captura de los fugados en la cárcel de Calahorra.  
Se reunió la delegación de la Cámara en esta ciudad, estando concurrida; para representarla en la Asamblea, irá á Valladolid don Alfredo Ruiz de la Torre.

### RECLUTAMIENTO

La Real orden publicada, según anunciamos, para aplicar la ley que cambia la edad a que los mozos han de prestar servicio militar, dice así:  
«1.º En cumplimiento de lo que previene el art. 2.º de la ley de 25 del pasado mes de diciembre, publicada en la «Gaceta de Madrid» del 26, los Ayuntamientos de la Península e islas adyacentes y consulados de España en Argelia y Marruecos, suspenderán todas las operaciones preliminares que hubieren efectuado para alistarse en primero de enero á los mozos que cumplan diez y nueve años de edad en 1900, reservando los datos que tuviesen reunidos, para verificar dicho alistamiento de los referidos mozos en primero de enero de 1901.  
2.º Si hubiere algún mozo que por no haber sido alistado en 1899, tuviese derecho á serlo en 1900, si la penalidad que establece el artículo 31 de la ley de Reclutamiento se pondrá el caso en conocimiento de este ministerio, á fin de que, en vista del número de individuos que haya en tal situación, se resuelva lo más procedente.  
3.º Los mozos que por no haber sido alistados en el año de su reemplazo ni en el siguiente, debían serlo en el próximo, con la penalidad que el artículo antes citado señala, lo serán desde luego sin sujetarlos á sorteo é ingresarán en el servicio en la forma y fechas que la ley determina, como si se verificase alistamiento. Esta disposición no se aplicará á los que cumplieron los diez y nueve años en 1898, los cuales se considerarán en igual caso que los que han cumplido esa edad en 1899, dándose de ellos también cuenta á este ministerio.  
4.º Los mozos á que se refiere la regla anterior, que hayan sido indultados por este ministerio ó por el de la Guerra, de la penalidad que les correspondía y que no resultaron alicados al reemplazo de 1899 lo serán desde luego, procediéndose á asignarles número por medio de los correspondientes sorteos supletorios por cuenta de dicho reemplazo.  
5.º En las fechas que la ley de Reclutamiento establece para la clasificación y declaración de soldados, se procederá por los Ayuntamientos á la revisión de las excepciones que disfruten los mozos de los reemplazos de 1897, 1898 y 1899 sujetos á las mismas, con arreglo á los artículos 83, 87 y 103, así como á la clasificación de aquellos que por cualquier incidente no lo fueron á su debido tiempo.  
6.º Lo mismo se practicará por las comisiones mixtas de reclutamiento en cuan-

to se refiere á la revisión de dichas excepciones, tramitación de los recursos de alzada que se interpongan contra sus acuerdos y entrega en Caja de los mozos que por cesar en el goce de aquellas reciban la declaración de soldados útiles.

7.º Las dudas que se les susciten á los Ayuntamientos con motivo del cambio de edad para el alistamiento y aplicación de las presentes prevenciones, podrán ser consultadas y resueltas por las comisiones mixtas de reclutamiento, las cuales, si lo consideran necesario, las elevarán en consulta á este ministerio, así como las que á dichas corporaciones puedan ocurrírseles.

### Sección de Haro

**Noticias**  
El lunes á las tres de la tarde se celebró junta general en el casino «La Restaurada» para el examen de cuentas y elección de nueva directiva.  
Aprobadas las cuentas se presentaron dos candidaturas, notándose una lucha encarnizada por los partidarios de una y de otra.  
La primera la formaban: Presidente, don Pedro P. Gato; Vicepresidente, don Cipriano Caicedo; Tesorero, don Genaro Martín; Contador, don Alberto Ruiz; Secretario, don José García Medina; Vocales, don Emilio Sáenz López y don Teodoro González; suplentes, don Joaquín María Roca y don Fidel Aceña.  
Y la segunda la componían: Presidente, don Ildefonso Pisón; Vicepresidente, don Cipriano Caicedo; Secretario, don Fermín Bañares; Contador, don Juan Cabrerá; Vocales, don Fortunato Gil y don Julián Fernández.  
El resultado de la votación fué 47 votos para la primera, contra 35 para la segunda.  
Ayer tomaron posesión de los cargos.

A las doce de la noche vieja se celebró la Misa que ya anunciamos, en la parroquia de Santo Tomás.  
Grande fué la solemnidad del acto religioso y en él se vió la admirable dirección del dignísimo párroco don Modesto B. Villanueva, á quien de todas veras felicitamos.  
En la amplia iglesia apenas podía acomodarse la extraordinaria concurrencia de fieles.  
Ofició el señor párroco ayudado de don Mateo García y don Francisco Gil.  
Terminada la Misa se cantó un Te Deum.

Orden de los asuntos que han de tratarse en la sesión que esta tarde celebre el Ayuntamiento:  
Extracto de los acuerdos del mes de noviembre.  
Subasta desierta del servicio de la funeraria.  
Acta de recepción y liquidación de la obra de construcción de osario.  
Proyecto de reparación de la fuente de Juanillo.  
Instancia de don Ramón Miranda para revocar una fachada.

El día 6 á las once de la mañana celebró junta general «La Arresana» para la aprobación de cuentas y elección de nueva directiva.  
Ayer no se celebró mercado.  
Ha fallecido en Valladolid, á la edad de 44 años, el único hermano de nuestro amigo y colaborador querido, don Nicolás Acero, don Tomás, Juez que fué de Benavente, y recientemente ascendido á abogado fiscal de la Audiencia Territorial de las Palmas (Gran Canaria).  
Con tan triste motivo salió ayer para Valladolid el señor Acero, acompañado de su distinguida hija Soledad.

El finado, que habia ingresado por oposición en la carrera judicial, era Doctor en Jurisprudencia, correspondiente de la R. Academia de la Historia, Comendador de Isabel la Católica y Caballero de la de Carlos III, y un excelente aunque modesto literato.  
Acompañamos á su apreciable familia en el dolor que la embarga.  
*E. Sáenz Lopez.*

### Nuestros vinos en Francia

Calma en los mercados vinícolas y más todavía en la propiedad. Los fríos y la época del año en que nos encontramos producen este fenómeno. Gracias si la paralización de los negocios no dura más que hasta mediados de enero.  
Muchos creen que París ha de comenzar pronto á provisionarse para poder hacer frente á las demandas de la próxima exposición. No hay duda que para entonces el consumo aumentará en notable proporción, pero también puede suceder que la gran capital haga los pedidos á medida que las necesidades se presenten.  
Los precios, como se comprenderá, continúan sin variación en Cete, Burdeos y París, descansando las principales transacciones sobre los vinos de mejor calidad que no abundan en parte alguna, ni menos en París, donde faltan, puede decirse, existencias.  
—Durante el próximo pasado noviembre, España ha enviado á Francia por las diferentes aduanas de la República 290.511 hectolitros de vinos ordinarios y 19.935

de licor que suman en conjunto 310.496 hectolitros. De estos han ido al consumo francés 248.128 hectolitros que unidos á los 2.790.538 de los diez pasados meses suman 3.038.666 hectolitros valorados en 103.583.000 francos. En igual mes de 1898 nuestra importación fué 572.691 hectolitros, lo que hace una diferencia á favor de noviembre del 98 de 252.195 hectolitros. Italia durante el citado mes de este año ha importado 10.325 hectolitros, contra 6.496 que envió en 1898. Al consumo francés han ido 4.624 hectolitros de vinos italianos, mientras que el de los españoles, como hemos dicho, sube á 248.128 hectolitros.

En resumen; desde el 1.º de enero al 30 de noviembre de este año la importación de nuestros vinos á Francia ha sido de 3.658.741 hectolitros, contra 5.146.686 que importamos en igual tiempo de 1898, por lo que resulta á favor de los once primeros meses de 1898, una diferencia de 1.489.945 hectolitros.  
En el citado mes de noviembre, Argelia ha enviado á Francia 411.872 hectolitros de vino; Portugal 69, Túnez, 7.057 y otros países (ordinarios y de licor) 37.081 hectolitros.—*A. Blavia.*

### Hacienda municipal

Hemos recibido el balance de las operaciones realizadas por la Caja del Ayuntamiento en el último semestre, el cual confirma la idea, que ya vamos expresando varias veces, de que se consolida el estado floreciente de la Hacienda municipal.  
No pretendemos juzgar administraciones, y si comparamos las cifras del citado trimestre con igual período del año anterior, es porque no hay otros términos para apreciar la mejora ó retroceso en la recaudación, no porque sea nuestro objeto sacar otras deducciones que las que se reflejan al estado de la expresada Hacienda comunal.

En todos los capítulos del presupuesto ordinario hay alza respecto al segundo semestre del año anterior, pero donde este aumento llega á ser notable es en el capítulo de «Recursos para cubrir el déficit» (consumos), cuyo rendimiento en este semestre ha sido de 264.233 83 y en el anterior, de 194.375 63.  
El total de ingresos ha sido en el semestre de 1899 de 495.959 73 y en el de 1898 fué de 406.364 71.

Esta diferencia se ha de reflejar naturalmente en los gastos; y así se ve que por cuenta de presupuestos aproximadamente iguales se ha pagado ahora 441.616 87 y en el semestre del año anterior 341.700 37.  
Los capítulos donde el aumento resulta más apreciable son los siguientes:  
En obras de nueva construcción se han gastado ahora 15.932 58 pesetas y en el año anterior nada; en Obras públicas, 19.563 79 y 8.653 76 respectivamente; en Fomento de seguridad 14.891 07 y 12.668 37; en Policía urbana y rural 38.223 25 y 23.321 57; en instrucción pública, 21.906 34 y 9.125 99; en Beneficencia, 9.987 55 y 4.990 54.  
Como se ve, ha podido acudirse á cubrir el presupuesto de gastos que se estimó necesario con toda holgura, gastarse todo lo consignado para gastos imprevistos y dejar la caja en situación de hacer frente á las obligaciones del presente mes que es el peor del año.

No hay, por tanto, dificultad para cumplir la disposición legal que da validez á los presupuestos municipales vigentes, para que rijan durante el presente año; antes bien, si se descarga de algunos miles de duros por el arreglo acordado con los acreedores, pueda asegurarse que la marcha económica del Ayuntamiento será muy desembarazada á pesar de las importantes obras que se emprenderán dentro de muy breve plazo.

### Castañares de Rioja

**Las cuentas municipales**  
Bien á nuestro pesar é impulsados por la necesidad, vamos á transcribir á estas columnas las cuentas municipales desde el año económico de 1874-75 hasta la fecha para lo cual nos limitaremos, por de pronto, á copiar oficios de Gubernación y Hacienda, haciendo cargos á muchos de los concejales de los años referidos.  
Penosa es la labor que nos hemos impuesto, máxime, cuando para buscar las sabrosas partiditas que en cartas sucesivas detallaremos, tenemos que hacerlo en un desván que ni aun para cuando sirve, pues si bien es cierto que en sociedad puede competir con ventaja con la que más lo esté, tiene la desventaja de sus muchas goteras y estar sin marco la ventana. ¡Buena estancia para recibir á un revisor del Gobierno!  
Pero esto y mucho más sufriremos con paciencia si de ello logramos obtener algún beneficio para el pueblo.  
Aquí, donde no se encuentra el medio de arbitrar 700 pesetas para hacer un cementerio; donde los servicios públicos están reducidos á su mínima expresión y aun así no se pagan algunos de ellos, ni con un año de retraso; aquí, repetimos, parece existir débitos enormes á favor del pueblo de los que con mucha insistencia se hacía responsables en muy distintas fechas á los Ayuntamientos respectivos.  
Ascenden estos débitos á unos cuantos miles de duros y como hasta la fecha sólo

hemos encontrado los cargos que sobre ellos se acumulan sin aparecer nada que indique que han sido satisfechos por los responsables, comenzaremos por exponer los datos más antiguos, sin omitir cantidades, nombres, ni fechas, sean las que fuesen y quiera Dios que cuando llegue el día de las averiguaciones se pueda ver confirmada nuestra idea de la inocencia que á los supuestos deudores asiste y nos sorprendan agradablemente con 10 ó 15.000 duros que tenga por ahí el pueblo, como consecuencia de haber reintegrado las cantidades reclamadas ó haber dado explicaciones de su inversión.  
Como sólo para citar nombres necesitamos mucho espacio por ser muchas y buenas las partidas en que aparecen los mismos, dejaremos nuestra tarea para las sucesivas cartas en las que con la minuciosidad compatible con los estrechos límites de una carta, transcribiremos nuestras notas, terminando por hoy con la pacotilla de las novelas por entregas: *Se continuará.*—*A. Blanco.*

### OTRA INSURRECCIÓN EN SIERRA LEONA

Nuestro corresponsal da cuenta en los telegramas, de la sublevación de otra colonia inglesa: Sierra Leona, hacia el medio y en la costa occidental del Africa, junto al Sudán francés.  
Tiene esta colonia, en su litoral, 71.900 kilómetros cuadrados y 75.000 habitantes, pero el interior es muy extenso y cuenta con 500.000 habitantes.  
Difícilmente se encuentra otro país más apropiado para la guerra de guerrillas y emboscadas.  
Corre por él un ancho y profundo río llamado también Sierra Leona, cuya orilla derecha está formada por terrenos de aluvios muy bajos y cubiertos de bosques, que tienen cierto parecido á los cubanos; pero cuya orilla izquierda está dominada por la sierra que da nombre al país y al río.  
Esta cadena de montañas, que corre casi de Norte á Sur en una extensión de cuarenta kilómetros, está cubierta de vegetación tropical, impenetrable en muchos puntos, que puede ocultar numerosos partidas, y cuyas estribaciones llegan hasta la misma orilla del río y hasta las playas del mar; estando en ellas los cuarteles de la capital que dominan este puerto (Free-Town).  
Los habitantes de la colonia son descendientes de los negros libertados de los ingleses, porque el comienzo de la dominación inglesa se debió á un principio humanitario.  
Era Sierra Leona país preferido por los negreros por los buenos negocios que allí se hacían comerciando con carne humana.  
A fines del siglo pasado, algunos filántropos ingleses tuvieron la idea de fundar en Sierra Leona una ciudad que sirviese de asilo á los negros libertados ó fugitivos: Granville fué edificada con este objeto, pero la destruyó al poco tiempo (1794) una escuadra francesa.  
Después se construyó Free Town (Ciudad libre) y prohibida en 1807 la trata de negros, empezó á prosperar la colonia pues á ella eran trasladados todos los puestos en libertad por los cruceros ingleses.  
Más tarde Inglaterra fué extendiendo su dominio por todo el litoral y hacia el interior formando la actual colonia.  
A pesar de ser muy insano, es un país floreciente por la abundancia y riqueza de los productos, por la abundancia y perfección de las escuelas de ambos sexos, y por ser sus habitantes de los más civilizados del Africa.  
Tal es el país que ofrece nuevas complicaciones al orgulloso imperio británico.

### INGLESES Y BOERS

(Telegramas del extranjero).  
**Varias noticias**  
Telegramas recibidos en Londres del Cabo anuncian que según noticias de Modder River, la situación del general Methuen continúa empeorando.  
Añade que días pasados los cañones de la marina inglesa bombardearon las posiciones de los boers, haciendo blanco pero sin precisar las bajas.  
Los boers no contestaron á la agresión, manteniéndose solamente á la expectativa.  
The Daily Telegraph ha recibido un telegrama de su corresponsal en Colenso anunciando que el general Buller está dedicado de salud.  
Esto inclina á creer que son inoportunos los rumores propalados en Inglaterra respecto á haber fallecido dicho general.  
Un telegrama de Orange River dice que las fuerzas inglesas están de día en día debilitándose y buscando sólo ocasión para retirarse de frente del enemigo.  
Acaba de recibirse de Londres un despacho dando cuenta de una nueva derrota que han sufrido los ingleses.  
El telegrama dice que se dispuso que fuerzas de infantería montada y caballería ligera con un cañón, efectuaran una salida del campamento de Frere, con ob

jeto de hacer primeramente un reconocimiento y después atacar las posiciones boers.

La columna salió el sábado y con gran empuje atacó por dos veces las posiciones que los boers tienen en Colenso, viéndose al fin obligados a retirarse.

La operación, que fracasó por completo, defraudó las esperanzas que en ese plan tan meditado había puesto el Estado Mayor del generalísimo Buller.

Los boers, que vigilan constantemente el movimiento del enemigo, cubrieron el avance con los reflectores eléctricos que poseen, y cuando vieron que la columna estaba a tiro de fusil, numerosas fuerzas boers salieron de sus posiciones y la atacaron, teniendo que retirarse precipitadamente y con bastantes pérdidas.

Del Cabo comunican que el periódico Argus manifiesta que por buenas referencias le consta que se han recibido en Pretoria, en estos últimos días dos grandes cañones sistema Armstrong.

El citado periódico denuncia también los medios de que se valen los transvaalenses para hacerse con municiones sin que los cruceros ingleses puedan dar caza a los barcos que las conducen.

The Daily Mail ha recibido de su corresponsal especial en el campamento Frere un cablegrama dando cuenta de que los boers cuentan con 30 mil hombres entre las fuerzas acumuladas en Colenso y Ladysmith, y que son las que pretenden cortar el paso para ir en socorro de esta última plaza.

El Lord Corregidor de Londres ha presentado los 500 voluntarios que el Municipio de dicha capital había ofrecido, para que vayan a pelear al África del Sur.

De Londres dicen que de un día para otro se embarcarán para el Cabo 1.200 caballos.

Se están formando regimientos de voluntarios para enviarlos al África.

Del Cabo anuncian que datos fidedignos hacen creer que el ejército boer se compone solamente de 60.000 hombres. Las últimas noticias dicen que continúa la rebelión de los colonos irlandeses.

En París se ha recibido un telegrama de Lorenzo Márquez confirmando que la columna inglesa que salió del campamento de Frere para atacar a las posiciones boers, tuvo que apelar a la retirada, sufriendo grandes pérdidas.

La prensa inglesa no concede importancia a esta nueva derrota. Dice que sólo se trata de una escaramuza.

Según los partes que todos los días se reciben en War Office de la marcha de la guerra, hacen creer que las fuerzas inglesas del Natal, son las que mejor se encuentran.

The Times publica un telegrama fechado en el campamento de Frere, desmintiendo que en estos últimos días hubiera efectuado la guarnición de Ladysmith ninguna salida, y por lo tanto es inexacto que el general White ocupara ninguna posición boer, como varios corresponsales han hecho creer a sus periódicos.

El general White no pretenderá efectuar por ahora salida alguna, en vista de los descalabros que ha sufrido.

La prensa de Berlín hace constar que la campaña del Sud de América ha de ser larga, pues los boers cuentan con una táctica especial que desconocen los ingleses y que tantos daños les causa.

Además, en punto a estrategia están dando los boers pruebas de ser unos verdaderos maestros.

La Gaceta de Colonia dice que se está viendo palpablemente que la prensa inglesa no trata con sinceridad lo referente a la guerra.

La Gaceta de Wos arremete contra Inglaterra por la actual guerra.

Aconseja que no se adopten medidas de rigor contra los colonos, pues serían de resultados contraproducentes.

Manifiesta también que en la Colonia del Cabo reina completa anarquía.

Señala que hasta en los arrabales de la ciudad los colonos se han lanzado al campo, sin que las autoridades puedan evitarlo.

Manifiesta que el general Gatacre, que no da señales de vida, debe hallarse en comprometidísima situación.

Por último expone que todos los generales se están preparando a la defensiva, hasta tanto que lleguen los refuerzos que van con el fed-mariscal Robert.

De Londres anuncian que en War Office se puso ayer al público un telegrama de Moider-River manifestando que la situación de las fuerzas del general Methuen no ha modificado.

Añade que los boers se han retirado de Reuburgo a Salysburg.

TEATRO

El sombrero de copa, de Vital Aza, recibió un planchazo de la compañía del señor Montijano, quedando en buen uso, como si lo hubieran restregado con corteza de tocino.

El público de arriba que era el núcleo principal de la entrada rió las agudezas y chistes que el señor Aza puso en boca de las señoritas García, señoras Moral y Núñez y señores Montijano, Capilla (hermanos) Muñoz, Martí y Villar.

Las bailarinas señoritas Barber Amparo y Lola, Morillo, y el primer bailarín señor Villar, tuvieron el éxito ridículo de costumbre, lo mismo en La sevillana que en la consabida jota aragonesa, que ha quedado de repertorio.

En vista del escaso éxito que va alcanzando la empresa, había duda de si acabaría su compromiso, disolviendo la compañía para aprovechar el baile con otra, pero al fin se han decidido a llegar hasta

Reyes, como se justifica desde el momento en que anuncian para mañana el beneficio de la bella primera bailarina Amparo Barber con el siguiente programa, dedicado a los abonados.

Baile Gig, Las codornices, baile La flamenco, Los corridos, y baile francés El bebé parisién.

Si tanto esfuerzo por parte de la aplaudida estrella no alcanza una buena entrada, habrá que reconocer que no salva a la empresa ni la visita de los Reyes Magos. Fray-CIRILO

DECLARACIONES

Según nos escriben de Madrid, el señor Silvela ha hecho entre otras las siguientes declaraciones:

«Cuento con que la lucha en las Cortes será ruda; pero espero que el patriotismo de todos se impondrá a las pasiones políticas, y se votarán los presupuestos y las leyes especiales con tiempo bastante para que el Gobierno convoque antes del verano la segunda legislatura y pueda presentar en ella nuevos proyectos de reorganización administrativa y sus segundos presupuestos, que deberán discutirse en el otoño próximo. En el articulado de los que ahora están pendientes de aprobación, se resolverá, por iniciativa ministerial, lo que, equivocadamente, se ha llamado por algunos conciertos económicos. El criterio que sobre esta materia ha manifestado el Gobierno en las Cortes, se traducirá en precepto legislativo, que figurará en el artículo 9º de la ley de Presupuestos. Por otra parte, me complace que las Cortes vivan, y creo que viven tomando parte activa en la labor legislativa llevando a ella sus iniciativas y sus opiniones, aunque alguna vez modifiquen, en puntos no esenciales, las del Gobierno. La práctica del régimen parlamentario se había poco menos que olvidado durante los últimos años, y esto constituía un gravísimo mal.»

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas los días 31, 1 y 2. Nacimientos: Angela María del Hove, Sabina Sáenz Aragón, Faustino Fernández González, Inocente Tejada Sáenz, Silvestre Sampianu Ortiz, Manuel Luis Casasús Ganuzas e Isidro Pérez Cuesta. Defunciones: Quintán Modrego Martínez, de Novosotas (Soria), de 59 años; Carmen Aguado, de Logroño, de 15 meses; Petra Aráez Cuellas, de Fonca (Logroño), de 73 años; Valentina Valiente Pérez, de Navarrete, de 70 años; Catalina Reas Moya, de Logroño, de 60 años; Ignacia Goshiona Audico, de Alesanco, de 94 años; Manuel Sobrón Garra, de Baños de Río Tovia, de 20 meses; Nicolás Marañón, de Oyón, de 38 años; Dominica Alba y Osmá, de 80 años.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY 3 DE ENERO.—Santos Antero, papa y mr.; Florencio, ob. y Santa Genoveva. La misa y oficio divino son de la octava de San Juan, ap. con rito doble y color blanco. SANTOS DE MAÑANA 4 DE ENERO.—Santos Aquilino, Trifón y Prisciliano. mrs.; Tito y Timoteo, obispos y Santa Benita, mr. La misa y oficio divino son de la octava de los Inocentes, con rito doble y color encarnado.

AVISOS Y NOTICIAS

Los inspectores de policía han pasado al Juzgado el tanto de culpa contra tres vecinos de esta capital que en la noche del lunes último produjeron un fuerte escándalo en una casa de lenocinio de la calle de los Baños, rompiendo dos mantones de las pupilas con un cuchillo y desobediendo a la pareja de orden público.

Como de costumbre, han dejado los Reyes magos, en la confitería de «El Buen Gusto», el depósito de los juguetes con dulces, para los niños buenos. Todos los días de 8 de la mañana a 10 de la noche pueden pasar los papás a recogerlos; así como para la mesa exquisitos dulces, flambres, vinos y licores, con gran rebaja de precios en todos los géneros. Mercado, 43. «El Buen Gusto.»

Son tan extraordinarios los efectos del «Estómago Artificial» que hay enfermos que sólo se alimentan de leche y aun así sufren horriblemente al afectar la digestión y desde que usaron el medicamento comen de todo lo que les gusta con un apetito feroz y sin riesgo a indigestiones, y por esto lo debe tomar todo el que sufra del estómago.

Se han dado las oportunas órdenes para proceder a la busca y captura de la persona ó personas que hayan robado de Milagro (Navarra), una yegua blanca propiedad del vecino de aquella villa don Miguel Asensio.

El lunes último se extravió por Portales y Muros un portamonedas conteniendo algunas cantidad de dinero y varios papeles, cédulas personales y algún billete de Banco.

Se agradecerá su entrega en esta administración ó que se remitan por correo los documentos, si el dinero se lo querría guardar quien se hubiese encontrado dicho portamonedas.

En los elegantes escaparates de la Camisería Madrileña de Torres y Díaz, sucesores de Pons, se exhibe una preciosa colección de camisas de pliegues, piqué y bordadas, de todas formas de cuellos, que seguramente llamarán la atención por ser modelos nuevos y de sumo gusto. 38, Portales, 33.—Camisería.

Durante el mes de diciembre ingresaron en el Manicomio provincial 3 locos y salieron 6, 4 de ellos por defunción y 4 por curación.

En 1.º de enero había en aquel establecimiento 55 locos y 54 locas.

Movimiento de enfermos habido en el Hospital provincial durante el año 1899:

Paísanos: existencia anterior, 97; entraron, 928; salieron, 788; murieron, 119, y quedan 118.

Militares: existencia anterior, 42; entraron, 535; salieron, 518; murieron, 19, y quedan, 40.

Habiendo fallecido el maestro peluquero don Vicente Maía, que durante ocho años ha estado al frente de la peluquería de la señora viuda de Portugal, dicha señora ha puesto para sustituirle dos maestros peluqueros a fin de que los señores parroquianos sean siempre bien servidos y con esmero, como lo ha venido haciendo siempre esta casa.

El 15 de enero saldrá de Bilbao, directo para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, el magnífico vapor de gran porte BAHIA, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

Para informes, dirigirse en Bilbao a los agentes del Norte de España, Edmundo Couto y compañía, Gran vía, 24.

Como caso curioso merece citarse un bantizo que se verificó durante la Misa de gallo en la noche del 31 de diciembre en la iglesia de la Redonda.

La nueva cristiana era una hija del conocido oficial de desbillería José Miranda, que fué recibida por la Iglesia con el nombre de Angela, y apadrinada por el santero Pedro Lahidaga y su esposa llevando la jarra con agua, la toalla y la vela otro amigo de los citados, llamado Mariano Gurrea, ebanista.

Desearnos que la recién nacida pueda asistir a la primera misa del gallo del año 2.000.

Las oficinas del Registro de la propiedad que se hallaban instaladas en la calle de la Compañía, número 4, han sido trasladadas a la de las Delicias, número 3, principal, izquierda.

La Rioja Alta

VINO FINO DE MESA Depósito exclusivo señora Viuda de H. Arza.

Las operaciones verificadas en el Monte de Piedad durante el mes de diciembre de 1899 fueron las siguientes: 161 empeños, por valor de 4.164.750 pesetas; 156 desempeños, por 3.880.750, y 59 renovaciones, por 3.166.750.

Quesos legítimos de procedencia extranjera, se han recibido en casa de la señora viuda de H. Arza; los superiores de Roquefort, de la casa de Carrière, de Roquefort; de Eric y Camembert, de la casa de P. Aubaj, de París; Nata y Bola crema de la crema, de la casa J. C. Queg y compañía, Zaanand (Holanda). Queso gruyere, fabricado en Esles (Santander), que puede competir con las mejores marcas extranjeras. D. venta en casa de la señora viuda de H. Arza.

Galletas y bizcochos

Vinas, Olivet y Marticho, se han recibido frescos. Ultramarinos finos «Blanco y Negro» Mercado, 24

Seguido de numeroso acompañamiento fué conducido ayer tarde al cementerio el cadáver de doña Dominica Alba y Osmá, abuela política de nuestro estimado amigo el fabricante de abonos minerales don Aurelio Sáiz Miguel.

También ayer se verificó el sepelio del cadáver del conocido cantero Nicolás Marañón, que dejó de existir en el manicomio después de penosa y larga enfermedad. El partido republicano ha costado el entierro del desgraciado obrero.

Acompañamos en el sentimiento a las familias de los finados y deseamos a éstos descanso eterno.

Quesos frescos de Chester, Roquefort, Nata, Bola, Roncal, Port Salut, Mantequilla selecta de vacas, se han recibido en los Ultramarinos finos de B. Leita.

GONZALEZ Sagasta, 14, Cirujano-dentista TELEFONO 98 Logroño.

Como presunto autor de haber hurtado diecinueve gavillas de leña del Soto de los señores de Briañin, ha sido detenido por la Guardia civil el vecino de Pradejón Manuel Ezquerro Sáenz.

Selectos aguardientes, vinos y licores, inmejorables para las mesas de exquisito gusto y admiración de los inteligentes, se encuentran en el almacén de ultramarinos de José Bello, Compañía, 17.

Vinagres triple clarificación, fino de mesa y aromatizada al estragón. Botella de 3/4 de litro, un real sin casco. Pabellón de la plaza de Abastos.

En la secretaría del Gobierno civil se ha recibido de la Universidad de Salamanca un título de licenciado en Derecho expedido a nombre de don Nicasio Herrero y García, natural de Borja.

CAFÉ SUIZO.—Hoy a las 8 y media de la noche, el barón de Carleodopol, único rival de Oaeroff, calculador matemático competidor de Inaudi, taumaturgo aplaudido en los principales teatros de Europa, Socio honorario de la Academia Científica Europea, miembro de la de Investigaciones psíquicas de Perpignan, operador hipnótico de la Clínica Hidro-magnética de Don (Barcelona), Frenólogo discípulo del Dr. Pujol, etc., dará una velada con arreglo al siguiente programa. Primera parte.—Media hora de falsa hechicería.—Magia Walthérica sin aparatos.—Espiritismo simulado.—Apariciones y desapariciones misteriosas.

Segunda parte.—Presentación de la señora de Carleodopol Emma Asiris sonámbula natural que en estado de percibe mento advina con los ojos vendados lo que piensan los espectadores, los objetos de sus bolsillos y la hora de los relojes cambiándola a su antojo.

Tercera parte.—Adivinación del pensamiento.—Auto-sugestión.—Pensamiento

fuerza viva, es más rápida que la luz, el calor y la electricidad. Toda fuerza produce movimiento, todo movimiento oxidación, luego pensar es oxidación de la materia cerebral en el misterioso laboratorio craneal.—Hiperestesia táctil.—Olfacción psíquica.—Fakirismo.—Fetichismo.—Rafacción mental.—Predicción del deseo.

El día 7 de enero próximo tendrá lugar en el Monte de Piedad la subasta trimestral que ordena el reglamento, vendiéndose todos los lotes vencidos hasta 31 de octubre pasado.

El mejor surtido y más barato de camisetitas, pantalones y toda clase de géneros de punto, se encuentra en el comercio de Los Zamoranos, calle de Sagasta, 13.

Al «Boletín oficial» se ha remitido para su inserción, el anuncio relativo a concurso para provisión de escuelas en este distrito.

Clases de solfeo, piano y francés, general y particular, para niños y niñas; y especiales de preparación en las mismas para maestras. General Vara de Rey, número 4, tercero.

Carbón de piedra para fraguas Ezequiel Lorza y Farias, Rodríguez Paterna, 22 y Baños, 4, Logroño.

De su casa paterna en Tirgo ha desaparecido el joven Esteban Serrano cuya busca y captura se interesa.

Si padecéis de la boca usad el licor Martialay. Frasco 4 reales. Farmacia de Lanzagorta. Logroño.

El señor Marqués de Luque ha entregado 300 pesetas para el desempeño de ropas y efectos en el Monte de Piedad, empezando por los lotes de menor cantidad.

Dentaduras superiores para hablar y comer. Gurrea, dentista. Mercado, 37, 2.º, casa de los señores de Eulate.

El lunes, como primer día del año, sentó a su mesa el señor Gobernador civil don Federico Huesca a los señores Gobernador militar, presidentes de la Diputación y Audiencia, Alcalde de la capital y Abad de la Colegiata.

Durante el almuerzo reinó entre los reunidos gran cordialidad y alegría, y en los brindis que inició con gran disorción la señora del anfitrión, se hicieron votos por el bien de la provincia y la persistencia de las buenas relaciones que unen a todas sus autoridades.

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE.—Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Estufas llamadas Ideal, así como los demás accesorios, en comisión directa de fábrica, las tiene Joaquín Redón. San Blas, 14.—Logroño.

Ayer fueron declarados cesantes en virtud de las últimas reformas del señor Villaverde, los empleados de la Delegación de Hacienda de Logroño, don José Uña, don Cándido Elías, don Santiago Martínez, don Nicolás S. de Tejada, don Eugenio Pauli y don Policarpo de Bernabé Peña, los cinco últimos de Logroño y el primero de Madrid. El señor Uña, anciano, enfermo, sin recursos y antiguo funcionario, y el señor Elías, laborioso y honrado empleado con 26 años de servicio.

Bien puede estar satisfecho de su obra el moralista señor Fernández Villaverde. Con estas cesantías no consigue llevar a cabo ni quinientas pesetas anuales de economía, y en cambio priva del sustento diario a honradísimos padres de familia. ¡Bien por los regeneradores del país!

En la sastrería de Ramón Pons, se han recibido los géneros del país y extranjeros para la actual temporada de invierno.

Gorbanzos remojados.—Se venden en la plaza de la verdura a 25 cts. el medio kilo. Gran surtido en macarrones a la italiana y galotillos cinta rizada y cinta estrecha y toda clase de pastas y recortadas y fideos de sémola y sémola en polvo, a 90 céntimos kilo.

En el día de ayer se despacharon en la Cocina Económica 260 raciones a los pobres de esta ciudad, socorridos por «La Caridad Logroñesa».

Tanto los niños como los ancianos para combatir la tos pueden usar sin ningún peligro las pastillas Morelló, puesto que no contienen ninguna calmate narcótico.

Según la estadística publicada por el Ayuntamiento de Madrid, hay en la Corte 2.147 varones y 2.383 hembras de la provincia de Logroño, siendo ésta, en relación con su número de habitantes una de las que mayor contingente dan a la capital de la monarquía.

COGNACS Y LICORES

Henri Garnier, & C.º PASAJES (Guipúzcoa)

Con el título de «La familia Silvela» publica La Epoca un artículo describiendo una fiesta de familia, dada en Carabanche, a la que asistieron todos los Silvelas y en la que se habló de otros Silvelas. La numerosísima familia Silvela se ha distinguido siempre, según el articulista, por su amor al trabajo y por no deber a la política la buena posición de que gozan todos sus miembros.

Efectivamente: leemos el artículo y nos encontramos.

Un Antonio Casanueva y Silvela, oficial del Consejo de Estado.

Un Manuel Silvela, embajador y ministro.

Un Manuel Silvela y Casado, ayudante del ministro de la Guerra.

Un Francisco Aguilar Silvela, diputado a Cortes.

Un Mateo Silvela, diputado a Cortes.

Un Luis Silvela, diputado y abogado del Estado.

Un don Luis Silvela y de le Vielleuze, catedrático, senador.

Un Eugenio Silvela, diputado a Cortes, director de Administración local.

Un Luis Silvela Corral, militar retirado. Y un Francisco Silvela, presidente del Consejo de Ministros.

Los demás Silvelas son hembras ó adolescentes: ninguno tiene la edad reglamentaria para cobrar del Estado.

Dicen de Tudela:

«Convocados por el alcalde de esta ciudad se reunieron ayer a las diez de la mañana en estas Casas Consistoriales los comisionados de los Ayuntamientos de este distrito al objeto de discutir la conveniencia ó inconveniencia de manifestar a la Diputación foral el disgusto con que verían estos pueblos la realización por cuenta de la referida corporación del ferrocarril eléctrico de Pamplona a Logroño, proyectado por el ingeniero señor Azurola.

No pudo recaer acuerdo porque muchos de los representantes carecían de poderes para resolver y quedó el suero para nueva reunión, que tendrá lugar uno de los días próximos.»

OPINIÓN DE UN HOMBRE

CIENTÍFICO

El celebrado Dr. D. Agustín M.º Gibert, especialista en enfermedades de la mujer, en Farragona, ha escrito una carta recomendando la verdadera Emulsión Scott, la cual es muy importante a todo enfermo. La experiencia y fama de tan conocido hombre de ciencia, hace que su opinión revista gran importancia donde quiera que se exprese. Su lenguaje al referirse a la Emulsión Scott, debe interpretarse como la expresión del más sincero convencimiento, pues dicho Doctor afirma con franqueza que no conoce ningún medicamento que pueda reemplazar a éste. Su carta, escrita para bien de la humanidad, dice así:

El infrascrito, doctor en medicina y cirujano, especialista en enfermedades de la mujer:



Dr. Agustín M.º Gibert. «Con el uso de la Emulsión Scott, he logrado fortalecer y regenerar a un buen número de enfermos, que a causa de largas y penosas enfermedades, se hallaban en extremo debilitados; la he prescrito mucho también para combatir las afecciones del pecho y garganta, como asimismo para la curación de los bronquios, asma, y reumatismo, habiendo siempre correspondido a mis esperanzas, por los buenos resultados obtenidos con su prescripción, por lo cual estoy altamente satisfecho y seguiré empleándola siempre que la crea necesaria.»

Y para que así conste lo firmo en Tarragona a 25 de Noviembre de 1895.

Dr. AGUSTÍN M.º GIBERT. «Sin fijarnos en las enfermedades especiales que cura la Emulsión Scott, diremos en general que su acción es útil en todas las manifestaciones de debilidad y demacración; y siempre y cuando el organismo necesita alimentarse y fortalecerse, la Emulsión Scott es el específico indicado para llenar mejor esos fines. Esta preparación es el Aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, y glicerina. Ningún otro remedio se encuentra combinado con estos agentes curativos en tales proporciones científicas, y ninguna otra fórmula de aceite de hígado de bacalao es tan agradable al paladar ni tan fácil de digerir.»

Un frasco de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquencia.

Caja de Ahorros de Logroño

Acordada por la Junta Directiva de la Caja de Ahorros de esta ciudad y aprobada por el Excmo. Ayuntamiento, en sesión del día 23 del actual, la modificación del artículo 24 del Reglamento, en lo sucesivo las imposiciones que excedan de doscientas cincuenta pesetas, no devengarán intereses en los tres primeros meses. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Logroño, 26 de diciembre de 1899.—El Alcalde Presidente de la Junta, Francisco de la Mata.—El Secretario Contador, Melitón Arévalo.

LIBROS Y PERIÓDICOS

El popular semanario tan iao Sol y Sombra inaugura el cuarto año de su publicación introduciendo importantes reformas en la confección, como podrá apreciar sus lectores en el núm. 143, correspondiente al jueves 4 del actual. Publica una preciosa portada, que variará en cada número, tirada a un color y dibujada por el laureado artista E. Poy Dalmau, con el título de Noche de Reyes. En el texto figura un artículo de Memorias del tiempo viejo, en el que el notable escritor taurino F. P. T. demuestra sus profundos conocimientos en la historia del toro, mereciendo el aplauso de la afición; y amanos é interesantes trabajos ilustrados. Sol y Sombra inaugura brillantemente el cuarto año de su existencia.

Se ha publicado el número 36 de la excelente revista La Naturaleza, cuyo sumario es el siguiente: Progresos científicos, por Ricardo Boserro de Bengoa.—Sobre la teoría de los acumuladores fabricados con plomo, por O. R.—El problema nacional (continuación), por Horacio Bontabol.—Estudios experimentales de M. Guro sobre el teléfono y el microfono, por T.—Las velas del porvenir (ilustrado).—La producción del carburo de calcio en España, por S. Cabello.—La malaria, por el Dr. A. Bataudier.—Bibliografía, por...—Notas varias: Consejos para el uso del acetileno.—Una fiesta.—Aprovechamientos de aguas.

Cada vez encierra más amena la revista católica barcelonesa La Hormiga de Oro que se publica cuatro veces al mes. El texto del último número de 1899 es selecto, instructivo y de actualidad, así como sus grabados.

La revista económica y financiera La Estafeta publica en su último número el siguiente sumario: Supremacía de la potencia económica sobre el poder militar. La crisis del oro. La población de Madrid. Carta de Barcelona. La recaudación del Estado. Carta de Barcelona. Comercio exterior de España en 1898. La producción de oro en 1899. Repúblicas hispano-americanas. Sección de mercados. Sección de Bolsas. Situación de los principales Bancos y sociedades de Europa y una amplia información interesante a los hombres de negocios.

Una prueba de los progresos que hacen cada día las artes gráficas es el último número de la revista ilustrada El Iris, que contiene además un interesante texto. 24 páginas. 25 céntimos.

H. Sánchez G. de Alconedo OCUJISTA Calle del Mercado, 37, 3.º.—LOGROÑO Consulta diaria y operaciones, de 11 a 1 y de 4 a 4. Gratis a los pobres.

RUIZ, Cirujano-dentista Dentaduras nuevo sistema, orificaciones, empastes y extracción sin dolor. Y todo lo concerniente a la cirugía dental, garantizando los trabajos. Mercado, 39, pral. Logroño.

Telegramas DEL CIRCULO LOGROÑÉS Madrid 2

Se dice que la visita que hizo el señor Weyler al señor Sagasta ayer coincidió casualmente con la del señor Canalejas; pero algunos creen que ha de influir en la política. Los ingleses han rescatado a Colesberg. Aumenta la división entre los gamacistas, predominando los partidarios de reconciliarse con el señor Sagasta.

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR Zaragoza, 1.º—8 n.

El señor Paraiso ha contestado hoy a la Cámara de Sevilla complaciéndose de que no asista a la Asamblea de Valladolid, porque estorbarán la acción de las Cámaras quienes no sepan olvidarse de sus compromisos políticos.

Madrid, 2—7 t. Voluntarios ingleses

Telegrafían de Londres haberse verificado la ceremonia de tomar juramento a quinientos voluntarios. Numeroso gentío presenció dicho ceremonial, aclamándolos con gran entusiasmo.

Los prisioneros boers Créese que los 175 prisioneros boers han sido llevados al crucero «Manila».

En estudio Se está ultimando un plan en virtud del cual pueda resolverse la cuestión del cange de prisioneros entre Inglaterra y el Transvaal.

Refuerzos Telegrafían a Londres de Estcourt haber llegado a esta ciudad un tren blindado conduciendo refuerzos.

El campamento de Modder Aumentan de un modo considerable las fibras en el campamento inglés situado en el Modder.

Por lo que pudiera ser Las autoridades británicas a pesar de negar y quitar importancia al asunto redoblan sus precauciones contra la conjura de los irlandeses.

Escritor grave Se halla enfermo de bastante gravedad el ilustrado escritor Mariano de Cavia.

Acuerdo de importancia Telegrafían de New-York que los boers han resuelto de enviarles voluntarios.

Más fuerzas En el Cabo se están formando nuevos cuerpos de tropas regulares inglesas que entrarán muy pronto en campaña.

Toma de Colesberg Los ingleses han conseguido apoderarse de Colesberg, habiendo sufrido escasas bajas.

Fallecimiento Ha fallecido el conocido escritor festivo don Narciso Campillo.

Congreso Se han reanudado las sesiones de Cortes y aunque la asistencia ha sido escasa ha acudido el suficiente número de diputados.

En el Transvaal El «War Office» de Londres ha desmentido que los ingleses tomarán a Colesberg.

El día civil El observatorio de París ha decidido que el día civil deje de estar dividido en dos partes de doce horas cada una. En lo sucesivo los días empezarán a la media noche, contándose la horas de una a veinticuatro.

Madrid, 3—5 m. En el Transvaal

El «War Office» de Londres ha desmentido que los ingleses tomarán a Colesberg.

Noticias de los periódicos aseguran que las tropas inglesas atacaron a los boers coronando el Schoeman pero fueron rechazados con pérdidas muy grandes.

Los boers continúan ocupando sus posiciones. Organízase otra columna para auxiliar al general Methuen.

los que viven en provincias donde no hay farmacia militar.

El ministro de la Guerra defiende estos establecimientos afirmando que es pequeño el perjuicio que causan al presupuesto.

Añade que se ha reducido mucho todo lo referente a oficinas militares y que es difícil obtener economías en este punto.

Quedan aprobados los capítulos tercero y cuarto. Senado

En la sesión de hoy se han aprobado dos suplementos de crédito del ministerio de Fomento, protestando de ello los señores Rivera y conde de las Almenas.

No se votó el crédito para la extinción de la langosta, porque se presentará en el presupuesto que ha de regir en el año 1900.

El señor Gimeno anuncia una interpelación acerca de la mortalidad observada en los niños de la inclusa de Madrid.

Los valores A pesar de haberse cortado el cupón y cotizarse sin él los valores, hoy se han notado alza en los tipos y firmeza en los precios de la Deuda.

Conferencia Los jefes de las minorías del Congreso han celebrado una conferencia para pedir que vuelvan a celebrarse las sesiones ordinarias de cuatro horas, por haber desaparecido las causas que obligaron a señalarlas de seis.

Conviniere en esperar la llegada del señor Romero Robledo para resolver en definitiva.

Economizando La comisión de presupuestos del Congreso acordó aumentar los gastos del ministerio de la Guerra en tres millones de pesetas para atenciones sanitarias del Ejército, que habían sido calculadas con error.

Jugar con fuego Escriben desde la Línea, que diariamente salen de Gibraltar importantes cargamentos de armas y municiones destinados a los moros del Rif, con el consentimiento de las autoridades inglesas.

En Algeciras y Cádiz también hay españoles que se dedican al mismo contrabando.

Otra insurrección Según despachos recibidos en Londres, los ingleses han tenido un sangriento encuentro con los indígenas sublevados en Sierra Leona. Estos perdieron al jefe, que murió en el combate.

Los ingleses tuvieron 66 muertos y 178 heridos.

Bolsa COTIZACIÓN del 31 de hoy

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior al contado, exterior, amorfizable, Cubas 1886, 1890, Adunas, Filipinas, Banco de España, Cambio con París.

Madrid, 3—230 m. Agrupándose

Asegúrase que los señores Primo de Rivera, Despujols y otros generales se han ofrecido al Duque de Tetuán, prometiendo además convencer a otros elementos del Senado que hasta ahora permanecían indecisos para que figuren en lo sucesivo en el partido de los llamados caballeros del Santo Sepulcro.

Los boers Según despachos de Ladysmit los boers han comenzado de nuevo el bombardeo de la plaza, haciendo incesante fuego de cañón. El espíritu de las tropas inglesas, bueno.

Telegramas recibidos en Londres dan cuenta de que el generalísimo Buller se propone otra vez atravesar el Tugela. Cuenta con un ejército de 30.000 ingleses con sesenta cañones.

Preparándose El Gobierno se ha apercibido de la conjura que traman el general Despujols y otros de acuerdo con el duque de Tetuán para derrotarlo en el Senado, y redobla sus esfuerzos para que acudan a Madrid senadores ministeriales, antes de votar el presupuesto de Marina. Confía en tener mayoría.

El día civil El observatorio de París ha decidido que el día civil deje de estar dividido en dos partes de doce horas cada una. En lo sucesivo los días empezarán a la media noche, contándose la horas de una a veinticuatro.

Madrid, 3—5 m. En el Transvaal

El «War Office» de Londres ha desmentido que los ingleses tomarán a Colesberg.

Noticias de los periódicos aseguran que las tropas inglesas atacaron a los boers coronando el Schoeman pero fueron rechazados con pérdidas muy grandes.

Los boers continúan ocupando sus posiciones. Organízase otra columna para auxiliar al general Methuen.

Vino superior de mesa, de tres años,

á 0'25 pesetas botella de 75 centilitros, sin casco; blanco, especial, para ostras, á 0'50

PABELLÓN DE LA PLAZA DE ABASTOS

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR D. PEDRO APELLANIZ Y GANCHEGUI FALLECIÓ EL DÍA CINCO DE ENERO DE 1899 Á LOS 60 AÑOS DE EDAD R. I. P. Su desconsolada viuda D.ª Fermina Herreros y Ruiz, su hermano D. Juan Apellaniz Ganchequi, hermana política D.ª Teodora Arrieta, sobrinas D.ª Magdalena y D.ª María Apellaniz, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos que por olvido involuntario no hayan sido invitados particularmente, tengan la caridad de encomendarlo á Dios y asistir al funeral de Cabo de Año que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la Iglesia de Santiago el Real, mañana, jueves, á las diez, por lo que los quedarán eternamente agradecidos. Logroño, 3 de enero de 1900.

MODAS

Se ha abierto un establecimiento, único en Logroño, donde además de la confección de vestidos y sombreros, se limpiarán, rizarán y teñirán plumas de sombreros y penachos, y se reformarán y limpiarán toda clase de sombreros, é ininidad de trabajos á precios sumamente módicos. En este establecimiento, se reciben toda clase de encargos en la calle del Colegio, núm. 11, tienda.

Guillermo Terry y C.ª

COMERCIANTES IMPORTADORES ALMACENISTAS DE VÍVERES Cuba, 63, esquina á Teniente Rey CORREO, Apartado 47. CABLE, Terry. HABANA

Reciben consignaciones de conservas vegetales, cobrando los gastos justos. Comisión y garantía á y medio por 100. Hacen adelantos del valor aproximado de las remesas al recibir de documentos y ofrecen verificar ventas rápidas á los precios más altos del mercado.

REFERENCIAS Señores E. Sáinz é hijos, Madrid, Banqueros A. Giménez é sons, Londres.

Sindicato de Riegos

Se interesa de los señores partícipes de la comunidad, que lo son todos los que utilizan las aguas del riego, en esta jurisdicción, que durante el año hayan tenido alteración en su planilla por renta, compra, permuta ó herencia, lo participen en secreto ía hasta el día 15 de enero próximo con el objeto de facilitar los repartos y evitar reclamaciones. Logroño, 26 de diciembre de 1899.—El Presidente, Marqués de San Nicolás.

El Nuevo Modelo

Sombreros para Srás. y niños. LOLA PEREZ Se acaban de recibir los sombreros y formas que más aceptación tienen en los centros de la moda. MERCADO, 33 ZAPATERÍA DE SIMÓN PÉREZ SE RIZAN, TIÑEN Y LAMPÍAN PLUMAS

UNICA EN SU CLASE Gabriela Garrido, corsetera SAGASTA, 13, PRAL.

Ofrece al público las últimas novedades en telas brochadas y satenes; pieles y cutis; torzales de todas clases y colores; bordados de seda y algodón de todos los colores; puntillas; encajes y adornos; entredo, sea de hilo y seda de todos los colores y dimensiones; legítimas ballenas; accesorios y pernos de todas clases; arretes y corchetes, y todo lo concerniente para confeccionar corsés. Se hacen corsés y corsés-fajas de gran gusto, desde 20 reales en adelante. Se necesitan cañales que sepan cumplir con su obligación.

Herrero y Riva, Banqueros Compra de oro.—Giro de letras sobre España ía y Extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa. Conversión del 4 por 100 exterior en interior y agregación de las hojas de cupones en el exterior. Compra y venta de residuos del exterior producidos por la conversión.

COMPANIA HAMBURGUESA Sud-americana BUENA OCASIÓN El día 15 de enero, saldrá de Bilbao en viaje directo para Montevideo y Buenos Aires, el vapor BAHIA

Para carga, fletes y pasajes, dirigirse en Bilbao, E. Couzo y Compañía, en Logroño, á Ubaldo González Díaz, mauro de las Escuelas, letra B, 2.º

Mesa de billar Se vende una magnífica perteneciente á la «Sociedad de Recreo de Nájera.» Para tratar, dirigirse al señor Presidente de la misma, en aquella ciudad.

«EL TIEMPO» Historia íntima de este periódico, por un exredactor 2 pesetas.—Librería de «El Riojano»

Se venden las 56 fincas de tierra blanca, radicantes en Bañares, que pertenecieron á doña Eloísa Martínez de Aranzana. Informará en esta ciudad, don Román Martínez Aranzana, Mayor, 98.

Arriendo Se hace de la tienda, trastienda y piso pral. de la calle de la Compañía, núm. 12. Informarán en la misma casa.

Buena ocasión Se traspasa la casa de comidas y huéspedes de El Camerano. Mercaderes, 7. Informarán en la misma.

NODRIZAS Hay una cecada que desea criar en su casa. Informarán, Villanueva, 5, Logroño.

Hay una, casada, de 26 años, con leche el cuatro meses, que desea criar en su casa, en Nalda. Informarán, Villanueva, 6, entresuelo.

Hay una soltera, con leche de diez días, que desea criar fuera de su casa. Informará en Haro, Montoya, Vega, 1 librería.

ATENCIÓN A SOLER Y DELFIN Grandes novedades en géneros de invierno.—Casa especial para capas desde 15 pesetas en adelante.—8, COMPAÑIA, 8.

Chocolate-Tejada (Casa fundada en 1866) Muro de los Reyes, núm. 10, 2.º

Hotel París Estación, 4, Logroño Espaciosas y cómodas habitaciones, comedores independientes. Se sirven comidas á todas horas. Cubierto de 2 pesetas en adelante. Servicio á la carta. Precios módicos.

SE VENDEN TINAS bombas, filtros, básculas y pipas Diríjase á G. Sabauina.—Haro.

Gran sastrería de Pedro Alonso Calle del Mercado, 29 Confección de trajes en 24 horas por 50 reales.

Pistolas Mauser de 6 tiros, 800 metros de alcance.—Escopetas finas de caza.—Pistolas y carabinas de salón.—Revolvers Smith et Wesson, legítimos; Merwin Bulldog, etc.—Cartuchería.

Quincalla y Mercería, de ROMAN MAGUREGUI

SATURNINO ULARGUI E HIJO BANQUEROS.—LOGROÑO

Compra oro á los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa.

PESCADERIA SEVILLANA de JOSÉ DEL VALLE LOPEZ Calle de la Compañía, núm. 14.—Logroño

El nuevo dueño de este establecimiento, tiene el gusto de participar á sus numerosos amigos y al público en general, que habiendo tomado en traspaso tan acreditada pescadería, seguirá expendiendo los mejores pescados de Bermeo, Ondárroa, Bilbao y San Sebastián.—Este establecimiento no omitirá sacrificio alguno en interés de sus favorecedores.—Cuenta con personal activo para el servicio á domicilio. Se admiten encargos extraordinarios para dentro y fuera de la capital avisando con 24 horas de anticipación.

Vacuna fresca Se expende en tubos y cristales en el Instituto higiénico. Baños, 3. Se remite por correo.

Basura de ganado lanar, se vende en Murillo de Río Leza, próximo á la carretera de Calahorra. Diríjase á don Ventura Robres, en Murillo.

Ebanistas y torneros Hacen falta en la nueva fábrica de muebles de ALSASUA. Informarán, platería de Gurra.

Dependiente de barbería Se necesita en la de Mariano García, calle Mayor.

Cirugía moderna Empleando los últimos adelantos en esta importantísima rama de medicina y disponiendo de instrumental completo, radiografía y radioscopia, se ha establecido un Consultorio en la Institución Logroñesa de esta ciudad, Mercado, núm. 4, á cargo de los doctores señores don Mariano Lozano y don Eduardo Orío.

Magnífica sala de operaciones aséptica. Habitaciones lujosas y modestas para estancia de los enfermos operados en la casa, á precios muy económicos. MERCADO, NUM. 4. INSTITUCIÓN LOGROÑESA

Abonos para viñas

La fábrica «La Verdad» de Logroño, recomienda á los agricultores el uso de los abonos químico-minerales en los viñedos; gasta la clase especial de viñas de esta casa y vereis los resultados por las materias fertilizantes que contiene. Abonos para cereales, hortalizas, frutales y demás plantas y abastos.

EN EL ESTABLECIMIENTO DE LA VIUDA DE H. ARZA

se ha recibido la segunda remesa de turroneos, los más exquisitos que se fabrican. Gijona, Alicante, Yema, Cadiz, Guiracha, Piña, Coco, Fresa, Nieve, Empañadas rellenas de yema, Mielindres, Frutas asoacha ía, B-unos de Portugal, Tocitos de Valencia, bonitas cajas y caprichos propios para regalo; quesos de Puerto Príncipe, Yema tostada, Mantecadas de Astorga de la Santa Teresa, Mantecados de Laujar (único depósito de los legítimos). Dátiles de moscatel, Castañas americanas. Champagnes primeras marcas. Coñac y otra ininidad de licores extranjeros y del país. Vinos finos de mesa 26 marcas distintas. Excelente surtido en todos los artículos del ramo.

VIUDA DE H. ARZA

Venia al por mayor: Colegio, 24 y 26.—Venta al detall: Sagasta, 5 y Colegio, 12

Ninguna ANEMIA resiste á la HEMOGLOBINA V. DESCHIENS VINO \* ELIXIR \* JARABE \* CRAGEAS y HEMOGLOBINA GRANULADA

Aguas de Fuente-Caliente (Miranda de Ebro) Se venden en la farmacia de Martínez Iñiguez, Mercado, 21, al mismo precio que en el Sáhacario. Se reciben frescas todas las semanas.

